

Libro de Rafael Mellafe y Mauricio Pelayo:

El ABC de la Guerra del Pacífico

El volumen, que incluye relatos, fotografías y testimonios, será lanzado el jueves, en el Museo Histórico Militar.

MAUREEN LENNON ZANINOVIC

“¿Papá, tienes algo del Combate Naval de Iquique? Es para el tipo trabajo que te piden sobre el 21 de mayo?”

Esta pregunta de su hijo le quedó dando vueltas a Rafael Mellafe, “y a partir de ella volví a interesarme en la Guerra del Pacífico y reley ‘Adiós al Sótano de Línea’. En ese tiempo conocí a Mauricio Pelayo, otro apasionado de este episodio, nos hicimos grandes amigos y comenzamos a profundizar sobre este capítulo clave de Chile”, cuenta este investigador histórico militar, sobrino de Roald Mellafe (Premio Nacional de Historia).

Tanto es su pasión por las distintas batallas y héroes del legendario conflicto, que junto a Mauricio Pelayo, autor de la página web www.laguerradelpacifico.cl (ver recuadro) y miembro de la Academia de Historia Militar, lanzan el jueves, a las 19:30 horas, en el Museo Histórico Militar (Blanco Encalada 1550), “La Guerra del Pacífico en imágenes, relatos y testimonios” (Centro de Estudios Bicentenario). El volumen será presentado por el coronel Carlos Méndez.

“Al darlos cuenta de la ignorancia de las nuevas generaciones acerca de la Guerra del Pacífico, sentimos la obligación de darla a

conocer a nuestros lectores como si estuvieran viendo un programa del History Channel, de manera simple y con un orden cronológico”, agrega Mellafe.

Mauricio Pelayo precisa que la gran cantidad de investigaciones que existen sobre este tema (como los tres tomos de Gonzalo Bories) los obligó a plantearse una publicación más concisa, en un solo volumen y “como no sonce historiadores, sino simples amantes de este mundo, escribimos este libro desde el corazón. Nuestro público va desde quienes empiezan a leer hasta los adultos mayores. No buscamos expertos, sino gente que, si no sabe nada, termine conociendo un poco más”.

Para que el lector identifique a los distintos protagonistas de la guerra, los lugares donde ocurrieron los hechos y las tácticas empleadas en las batallas, incorporan una gran cantidad de fotos, mapas y croquis.

Lo más entretenido

Pelayo agrega que consultaron documentos chilenos, peruanos y bolivianos, y que no intentaron realizar una apología ni desmitificación de los tres países en conflicto: “No escondemos los abusos perpetrados por todos los bandos,



CRÍTICA.— “En Chile no dimensionamos a nuestros héroes”, dice Pelayo.

En internet

Desde el 2000, Mauricio Pelayo mantiene la página web www.laguerradelpacifico.cl, que incluye una completa cronología por mes del conflicto, fotografías, documentos y testimonios. “Lo más impresionante es que ha sido premiada dos veces por buscadores peruanos como la página más completa sobre este episodio. Desde que la creé, ha recibido más de 500 mil visitas”.

De que hubo violaciones las hubo, pero también se produjeron muchos matrimonios que dieron origen a más de 500 niños chilenos peruanos. Fue un episodio desconocido que rescatamos porque nos interesa el lado humano de la historia, que al final es lo más entretenido”.

Puntualiza que aunque es imposible desatascar un relato común, “porque hay demasiados episodios conflictivos, este libro no generará odio, quizás algo de controversia. Uno de los capítulos

que pueden causar más revuelo es la campaña de Lima. Insertamos una carta muy cruda de un extranjero y que deja a los peruanos no muy bien parados. La quisimos poner porque es primera fuite”.

Y sobre la coincidencia con el estreno de la serie “Epopeya”, de TVN (domingo 6), Mellafe agrega: “Nada es casual. El libro estaba listo hace un año, y por diversos motivos no se lanzó, hasta ahora. Lo que nos mueve es recordar a nuestros héroes olvidados”.

El ABC de la Guerra del Pacífico [artículo] Maureen Lennon Zaninovic.

AUTORÍA

Lennon, Maureen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El ABC de la Guerra del Pacífico [artículo]Maureen Lennon Zaninovic.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)